

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que os pueden acerear bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

"Comendamos a los que creen en la buena fe a los que creen en la mala fe, para que no se complazcan por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloros".

PIO X

(Carta al Párroco de Catajasterlenzo).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 13 DE ABRIL DE 1929

Número 3112

El Vaticano y el V Centenario de la Muerte de Juana de Arco

DE ROMA

El primer Congreso Católico chino

Comunican de Changai que se celebrará el primer Congreso católico chino, en el cual se dará universalidad y unidad al nuevo Catecismo, en el que van incluidos, si se acepta definitivamente la propuesta del delegado apostólico, los tres principios clásicos del doctor Sun-Yat-Sen.

Un gobernador civil en la ciudad Vaticana

Se asegura en los círculos vaticanistas que Su Santidad creará el cargo de gobernador civil de la ciudad del Vaticano. Parece ser que el cargo recaerá en favor del abogado consistorial, Sr. Pacelli. Sin embargo, algunos estiman la posibilidad de que sea nombrado el marqués de Sacchetti, administrador mayor de los Palacios Apostólicos.

Las obras en la ciudad Pontificia

El inventor y senador italiano Guillermo Marconi ha recibido de Su Santidad el encargo de estudiar el establecimiento de una estación radiotelegráfica ultrapotente, con instalaciones tanto receptoras como transmisoras; para el Vaticano; pero teniendo en cuenta que la altura de la antena no ha de pasar de un cierto límite, con objeto de que no haga perder a la línea artística que hoy ofrece la mole del Vaticano.

El arquitecto Lucas Beltrani ha proyectado dentro del recinto de la ciudad del Vaticano la construcción de varias villas, que responden al estilo clásico de la arquitectura de los históricos edificios existentes. Serán destinadas para alojamiento de los funcionarios y dignatarios eclesiásticos.

También será construída una gran carretera, que, partiendo de

los actuales jardines, pase por el nuevo Seminario y termine en la plaza de Santa Marta.

Pío XI abriga el más vehemente deseo de que en dos años la ciudad del Vaticano ofrezca una nueva perspectiva, formada con los Palacios Apostólicos y las nuevas edificaciones. Y quiere también que éstas tengan el mismo estilo para que el todo siga siendo la admiración de los católicos del mundo entero.

Dice un periódico italiano

El «Corriere della Sera» publica una conversación celebrada por su corresponsal romano con una relevante personalidad vaticana sobre las consecuencias resultantes del Tratado de Letrán.

Según dicha personalidad, se piensa en los posibles nombramientos como senadores de varios Obispos y Arzobispos, lo que, por otra parte, ya estaba previsto por el estatuto del Reino. Se citan con este motivo los nombres de los Arzobispos de Turín, Piza y Nápoles; del Patriarca de Venecia y del futuro Arzobispo de Milán.

En lo que se refiere al ceremonial indicado con motivo de una eventual salidad del Santo Padre del Vaticano, las tropas italianas rendirían al Pontífice honores semejantes a los rendidos a Soberanos extranjeros que visitan al Rey de Italia.

En cuanto a la posibilidad de que el Papa y el Rey Víctor Manuel ocuparán el mismo coche, debe hacerse constar que, con arreglo al ceremonial pontificio, sólo pueden tomar asiento con el Papa, en su coche, dos de sus servidores sentados frente a él en sitios bastante más bajos que el ocupado por el Santo Padre.

El Real Automóvil Club italiano tiene la intención de regalar al Pontífice una berlina automóvil, que tendrá la forma de las antiguas berlinas utilizadas por los presedentes Papas.

El Vaticano nombra su delegación a los festejos del 5º Centenario de Juana de Arco

Roma, 12.—Un decreto sacro de esta fecha, contiene el nombramiento recaído en el Ilustrísimo Cardenal Lepicier, quien a la cabeza de una Delegación Especial, representará al Sumo Pontífice en los grandes y solemnes festejos del quinto centenario de Juana de Arco.

La elocuente pujanza de la industria pecuaria en Argentina

Buenos Aires, 12.—Los datos suministrados por los frigoríferos, hasta marzo pasado, fueron los siguientes: 221.915 cabezas de bovinos, 652.080 de ovino y 32.872 de porcinos, teniendo que exportar de esas cantidades los siguientes: 168.358 vacunos, 620.955 lanares y 775 porcinos.

Preparativos para las elecciones argentinas de distritos

Córdoba, Argentina, 12.—Respondiendo a una gestión de los dirigentes políticos, el Gobernador Ceballos manifestó que el personal administrativo será reorganizado antes del día 7 de Mayo.

Opinión de la prensa alemana alrededor del nuevo arreglo ministerial

Berlín, 12.—Existe ahora la coincidencia de que entre los diversos diarios, las opiniones convergen en que el arreglo celebrado, carece del carácter incondicional anhelado, quedando circunscrito al período de las negociaciones parisienses y al despacho del presupuesto. Algunos esperan que una vez salvadas las primeras dificultades, la coalición informal se solidará. La fracción popular, antes de conformarse con el arreglo, tuvo que vencer fuertes reparos contra la presencia de Wirth en el gabinete. El tenor de la resolución representa una censura contra el proceder de los socialistas para la construcción de acorazado. El periódico socialista «Vorwaerts» reconoce la necesidad objetiva de la coalición con los partidos burgueses, pero se niega a reconocerle un carácter formal.

Pasan a la pág 4

Madres Católicas de Sión

Se recuerda a todas las socias que el martes venidero, 16 de los corrientes, a la hora acostumbrada, se verificará la asamblea correspondiente al mes en curso. Se encarece asimismo, la puntual asistencia.

Fiesta en Cartago

Los maestros de Cartago desarrollarán una asamblea escolar; el propósito es realizar un acercamiento con Chile.

A ese acto fue invitado el profesor don Juan Dávila, recientemente venido de Iquique.

El programa publicado es muy interesante.

¡Viva Cristo Rey!

Gran Peregrinación a Ochomogo

Por este medio, la Congregación Mariana de Caballeros invita a todos sus miembros, a sus respectivas familias, a las otras Congregaciones y Cofradías católicas y al público en general, para que todos cuantos deseen asistan a los muy solemnes actos religiosos que tendrán lugar en el propio sitio en donde se levantará el espléndido Monumento a Cristo Rey, en el Alto de Ochomogo, el DOMINGO 14 del corriente, a las 7½ de la mañana, para los cuales se saldrá de esta ciudad en camiones y carros desde las 6½ de la mañana, de la esquina del Seminario y de la estación de autos instalada en LOS LEONES. Para mayor comodidad del público se ha dispuesto que en Ochomogo se sirvan almuerzos y fiambres, refrescos y otros comestibles, lo mismo que toda clase de pastelería.

La Banda de la ciudad de Cartago amenizará estos actos con que la Junta del Monumento da comienzo a los trabajos de esta grandiosa obra de fe católica y de cristiano patriotismo.

TODOS, todos a OCHOMOGO, a aclamar con todo nuestro entusiasmo y devoción a CRISTO REY, a CRISTO REDENTOR DEL MUNDO, a CRISTO REY SOBERANO de TODOS LOS PUEBLOS.

Sacrificios humanos en pleno siglo XX

La India Inglesa es rica, pero por desgracia es todavía en gran parte gentil y adoradora de falsos dioses. He aquí un caso reciente que nos escriben de Bombay: Dos indígenas Koravany y su hijo, viendo que corrían gran peligro de perder enteramente la cosecha, determinaron ofrecer un sacrificio humano a la diosa Kurupuruyasama, que, según sus infelices devotos, tiene la virtud de hacer descubrir tesoros escondidos.

Poniendo manos a la nefanda obra, se apoderaron de un niño de un pueblo vecino, y después de haberlo degollado, le ofrecieron a la diosa de su devoción, delante de un ídolo toscamente esculpido en madera por ellos mismos. Luego dividieron el cadáver en pequeños pedazos, y lo enterraron a escondidas durante la noche.

La pretendida diosa no les hizo caso, como es natural; y los criminales devotos suyos, se que-

jaron un día de ello hablando con sus amigos. La policía que estaba ya en acecho para dar con la causa de la desaparición del niño, les echó mano, y entablado el proceso, y descubierto totalmente el odioso y salvaje crimen, fueron condenados los dos a cadena perpetua, y no a muerte, como según ley debía hacerse, por habérselos considerado de una extrema simplicidad e ignorancia.

La llamada civilización moderna con su culto de la naturaleza, con sus libertades propias de los habitantes de los bosques, quiere paganizarnos en el uso de los semivestidos que la moda impone, en las costumbres escandalosas que se extienden y arraigan, en las diversiones y recreos y ejercicios físicos que nos recuerdan la ópera acadente del imperio romano, & & ; ¡llegará su audacia brutal hasta poner de moda el honrar y adorar en una u otra forma a toscos y feísimos idolillos de madera?

La Memoria de Educación y la Imprenta Nacional

Ayer por teléfono el Sr arrendatario de la Imprenta Nacional don José María Arias P., con motivo de un sueldo de nuestro cronista que apareció en el número de ayer, aludiendo a la circulación tardía de la Memoria de la Secretaría de Educación, nos dijo que no ha habido atraso en la entrega de dicha memoria por parte de la imprenta. Nos explicó que si el trabajo estuvo detenido por unos días fue en espera de un informe que se

había dispuesto incluir en los anexos de esa publicación, pero que finalmente se dispuso por la Secretaría respectiva la impresión sin aquel documento, ejecutándose el trabajo dentro de un término en realidad muy breve, pues antes de terminar febrero ya estaba entregado. Como nosotros no podemos contribuir a que ningún prójimo cargue con culpas ajenas, muy gustosos damos traslado a la aclaración que al respecto nos ha hecho el Sr. Arias.

Turno General de LA MERCED

Va a celebrarse un Turno General Parroquial el próximo domingo 14 de abril.

Habrán rifas y ventas atrayentes.

Pero son absolutamente prohibidas por inmorales, (aunque las permita la ley), las rifas de dinero en ruletas, o de otros modos; y también toda venta de licor.

Rosendo de J. Valenciano
CURA

El esfuerzo de un barrio



Aranjuez acaba de dar una nota sobresaliente de su catolicismo y leal afecto a Santa Teresita del Niño Jesús con el último gran turno celebrado para festejar el próximo y venturoso arribo de la armadura de hierro para el suntuoso y bello templo que se erigirá.

Tal vez sea, la futura iglesia, de la que más podrán preciarse de haber luchado con grandes dificultades y sinsabores; amarguras y tropiezos; pero todo lo ha ido venciendo la gracia de Dios en la constancia y en el entusiasmo de los católicos aranjueces.

El templo de Santa Teresita del Niño Jesús es una gloria para la Iglesia católica y un triunfo aplastante del pintoresco Aranjuez sobre las teorías exóticas y paganas que imperan por doquiera.

Con la erección de esa bellísima iglesia se ha demostrado que aun se mantiene fervoroso y encendido el amor a la divina Religión y el ninguno eco que se hace al protestantismo que pretende, al amparo de sus millonadas, enseñorearse del espíritu cívico y religioso de Costa Rica.

Aranjuez bien puede sentirse orgulloso de su acendrado cariño a la buena causa, y esté seguro que en su despejado azul firmamento brillará el sol del progreso radiosamente.

Y la amable Santa de Lisieux, la flor esclarecida del Carmelo, tendrá para él, la más dulce y consoladora de sus sonrisas, las rosas, más fragantes de su verjel, pues amor con amor se paga.

Bandera de amor

La grandeza de los pueblos no se mide por su grandeza material; se mide por su grandeza moral, y la grandeza moral no se mide por la inteligencia; se mide por el corazón. Yo desearía más formar parte de una sociedad de santos, aunque fuesen ignorantes, que de una sociedad de sabios que fuesen criminales.

¿Y cuál es la medida del progreso moral? El amor de los espíritus que arde sobre los cuerpos. Y en esta sociedad en que vivimos, ¿tiene mucha fuerza el amor? Que contesten los hechos. Un río de odios corre con sus aguas negras y cada vez más acrecentadas entre las naciones, entre las clases, entre los partidos y los hogares, apagando las llamas del amor. Y en cambio, cuando el amor impera, las aguas del odio menguan hasta convertirse en arroyuelos que se pierden en los bajos instintos de la carne. Pero para que esto suceda es necesario que se junten los corazones y que el amor esté fuera como causa atrayente, antes de estar dentro de ellos como afecto y como llama. Y esta unidad objetiva, que tiene el poder de avasallarlos y de levantarlos y atraerlos, como no puede ser humana, tiene que ser divina. Y

por eso la Iglesia, obedeciendo a la inspiración de su Autor, ha hecho una cosa única, maravillosa, que si despierta la ira de los impíos, también despierta el asombro de los que no han bajado tanto que, aún son capaces de experimentar el estupor de lo sublime.

La Iglesia ha levantado un Corazón, que atrae y reúne todos los corazones; sobre un mar de odio y de hielo, ha levantado un amor en donde se encuentran todos los amores; ha hecho que el Corazón de Jesús, como una hoguera divina inclinada sobre la tierra, ilumine esta noche sombría y con sus llamas nos invita a que juntemos a ellas las nuestras, para que derritan el egoísmo que separa y encienden la caridad que une las almas.

Señores: en esta hora hay que poner allí la confianza plena, porque allí se recibe la luz, y de allí se recibe la fuerza, de allí se recibe la energía para combatir, y con una bandera desplegada alrededor de la Cruz, que tenga ese Corazón por centro, no hay temor a la derrota; la victoria será perpetua, porque los que sean vencidos aquí, triunfarán en otro reino mejor.

Juan Vázquez de Mella

Santoral

Sábado 13.—Santos Hermenegildo, rey y mártir Justino, filósofo.

SAN HERMENEGILDO, PRINCIPE Y MARTIR

Fue San Hermenegildo hijo primogénito de Leovigildo, rey de los visigodos. Crióse este príncipe con la doctrina ponzoñosa de la herejía arriana, que sostenía su padre, hasta que alumbrado del Señor, y enseñado por su tío San Leandro, se convirtió de todo corazón a la fe católica. Hubo entre padre e hijo debates y diferencias que acabaron en guerra. Después de muchos trances, faltándole a Hermenegildo los socorros que aguardaba de España, cayó en manos de su padre, el cual le encerró en una torre. Envióle el malvado, el día de la festividad de la Pascua, un obispo arriano para que por su mano le administrase la comunión, prometiéndole recibirle en su gracia si a ello condescendía; pero el santo príncipe lo rehusó con indignación. Irritado el padre, mandó darle muerte, siendo degollado el día 13 de Abril de 586.



Domingo 14 de Abril

Invitación a todos los Católicos

Solemne Peregrinación al Alto de Ochomogo, en donde se levantará el Gran Monumento a Cristo Rey

Para tan hermoso acto, que tendrá lugar mañana domingo 14 de abril, nos permitimos invitar muy cordialmente a todos los buenos católicos, y de manera muy especial a los vecinos de San José, Cartago y demás lugares cercanos; para que todos vayamos a dar realce a la solemne bendición del sitio en que se levantará el GRAN MONUMENTO A CRISTO REY y en donde se celebrará luego una Misa de campaña. Actos que tendrán lugar así:

A las 7 de la mañana saldrán de esta ciudad (de la esquina del Seminario) los camiones conduciendo a los Congregantes Marianos, a sus familiares y todos cuantos deseen acompañarnos en esta significativa y muy bella manifestación de fe pública, a la que se unirán los romeros de Tres Ríos, Curridabat, Taras, Tejar y otros vecinos de Cartago.

A las 7½ aproximadamente, en el propio lugar designado para que sea asiento del MONUMENTO, el Excmo. Señor Internuncio de S. S. en Costa

Rica, Mons. Fietta, y el Excmo. Sr. Arzobispo, Mons. Rafael Otón Castro revestidos de Pontifical, bendecirán solemne mente el terreno y la cruz de piedra que colocaremos en el propio sitio en donde luego se alzará lleno de majestad el GRANDIOSO MONUMENTO.

Acto continuo, el señor Vicario General, Mons. Porras, celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, durante el cual predicará a manera de discurso una oración votiva, el señor diputado al Congreso Nacional Lic. don Carlos Meneses, cura de la Parroquia del Tejar.

Obra en la que todos debemos cooperar conforme nuestras posibilidades y nuestros medios económicos con la mejor y más pura voluntad; porque será ofrenda modesta y pobre AL SOLO GRANDE, AL SOLO JUSTO y ALTÍSIMO SEÑOR, EN QUIEN SE COMPLACEN LAS MIRADAS DE DIOS.

La Junta del Monumento

Nota: Punto de reunión para la hora de partida: Esquina del Seminario en donde habrá camiones suficientes DESDE LAS 6 a. m.

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

La gran fiesta de mañana

Mañana será la gran peregrinación a Ochomogo.

Se va a bendecir el terreno donde se piensa levantar una estatua del Divino Redentor.

Los elementos de la Sociedad Mariana han trabajado con tesón en este proyecto; se oficiará una misa al aire libre que estará a cargo de Monseñor Porras.

Es lo seguro que asista el Excmo. Sr. Internuncio Apostólico y una gran plana de sacerdotes.

El Presbo. Lic. Meneses vendrá de Concepción de Cartago con numerosos peregrinos y pronunciará un solemne discurso.

El Padre Gebrande, Director Espiritual de los Marianos, ha trabajado empeñosamente en esta labor.

A las 7 de la mañana del domingo saldrán muchos camiones para llevar a los peregrinos hasta Ochomogo.

Hoy se harán gestiones para ver si es posible organizar a la vez un tren rápido.

Todos los buenos católicos deben asistir a ese acto.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz!

SOLESA Y MOLINA

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Por la buena prensa

El Cardenal Dubois ha emprendido en Francia una activa campaña en favor de la prensa católica. Es de saberse que poco después de la gran guerra, con la aprobación y apoyo de los Cardenales franceses organizóse la «Oeuvre du Franc de la Presse» destinada a sostener la prensa católica. Desde luego recibió gran apoyo material de parte de los señores Obispos y de los fieles.

Pero comprendiendo el Cardenal Dubois que no basta para el debido sostenimiento y desarrollo de la prensa católica, tal cual debe ser, el apoyo financiero, ha terminado fundar una «Agencia Central de la Prensa Católica» encargada de recoger todas las informaciones de interés y de comunicárselas gratuitamente a los periódicos católicos.

Todos los católicos de Fran-

cia, dice el Cardenal, tienen el deber de cooperar al sostenimiento de esta Agencia. Su idea ha sido acogida con entusiasmo, tanto por el Clero como por los seglares. Para recoger los primeros fondos necesarios, se han organizado en todas las diócesis «días o jornadas de la Buena Prensa» en los cuales se explicará al pueblo la importancia de la obra y se harán colectas especiales. Además varios Señores Obispos han asignado una parte de las entradas de las obras diocesanas que anualmente se aplicará para el sostenimiento de tan importante institución.

¿No podría hacerse esto mismo en todas partes? Frecuentemente han exhortado los Sumos Pontífices al Clero y a los fieles para que a todo trance trabajen en favor de la prensa católica, que consideran como la obra de más importancia en nuestros tiempos.

El Catolicismo en el Japón

Pasan de 100,000 en la actualidad los católicos del Japón. Los no católicos son cerca de 60,000,000. Hay 200 sacerdotes, entre ellos 40 indígenas, y otros tantos hermanos legos, de los cuales son indígenas 80. Las religiosas se acercan a 500, de las cuales 120 son del país.

Si bien tales números pudieran parecer de poca importancia en un país de tantos millones, con todo, si se considera la persecución religiosa que duró desde 1868 hasta 1873 y el consolador avance del Catolicismo, a pesar de las dificultades y trabas que el Cristianismo tuvo hasta 1879; si se tiene presente que el Catolicismo se ha propagado entre las clases directoras, entre las personas de ciencia y entre la aristocracia del Japón; si se atiende a las simpatías de los actuales Poderes Públicos por el Catolicismo y al apoyo que, a pesar de protestantes y bonzos, le prestar, bien se puede esperar que no tardará el Japón en tomar un movimiento decisivo hacia Cristo.

Dos acontecimientos recientes, de suma importancia para los católicos del Japón, alienan la confianza de que así será. Es el primero la consagración solemne del Japón al

Sacratísimo Corazón de Jesús que el año pasado hizo el Delegado Apostólico, Mons. Geradini, junto con los demás Padres del Concilio, para asegurar los frutos del Sínodo Nacional celebrado en Tokio. A la misma hora que su Excelencia leía el acto de consagración, aclamaban a Cristo por Rey de sus corazones todos los católicos del Japón en todas las iglesias del Imperio. El otro acontecimiento fue el monumento erigido a San Francisco Javier el mes de octubre del año pasado en la villa de Yamaguchi, que fue donde desembarcó el Santo en 1550. A la inauguración de ese monumento asistieron representaciones oficiales del gobierno japonés y de varias naciones europeas, entre otras las de España. La consagración del primer obispo japonés es también de suma trascendencia.

Prueba de que el Japón mira al Cristianismo con singular benevolencia, es el proyecto que se sometió a la aprobación de las dos Cámaras; pedíase en él que se considerara al Cristianismo al igual en sus derechos y exenciones que las religiones oficiales del Japón.

Conocidas son las asociaciones de juventudes católicas existentes en las Universidades de Keio, Waseda, Hosei y en la de los PP. Jesuitas de Tokio. Su presidente es el profesor católico de la Universidad Imperial.

Vida Personal

Don Alfredo Ramírez ha continuado un tanto mejor.

—Ya salió para París don Alfredo Esquivel y doña Deida Carranza de Esquivel.

—Los maestros de la Escuela República Argentina ofrecieron una misa en sufragio de don Oscar Alvarado fallecido recientemente y quien fue maestro de aquel centro.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

El match de mañana

Es enorme el entusiasmo que hay en esta ciudad y en Heredia con motivo del match de mañana.

El Estadio se llenará por completo, ya que la lucha será entre los más afamados equipos de futbolistas como son El Herediano y La Libertad.

La demanda de localidades es muy grande. De Heredia vendrán no menos de 20 camiones de visitantes.

Jamones Alemanes

Mortadela Española

QUESOS:

Camembert

Gruyere

Gorgonzola

Patagrás

Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS. EL AGUILA DE ORO

La política al día

El Licenciado don Arturo Volio fue obsequiado en Cartago con una gran serenata; se la presentaron sus amigos de la vieja metrópoli, de quienes fue vocero don Rogelio Chacón Román.

Los echandistas siguen comentando la desproporción en que han quedado dentro del gabinete.

Pero tienen el ministerio de Guerra, que ya es cortar aquí el bacalao.

El Dr. Montero (Don Cheto) tuvo una conferencia con don Cleto. De lo dicho, nada se ha recogido por los croniqueros. Algunos suspicaces han dicho que el Doctor iba a poner su renuncia de Médico de Las Mercedes, pues estaba sumamente disgustado por haber perdido los históricos el único ministerio que tenían.

Don Aníbal Santos le enderezó una terrible filípica a don Arturo Volio. Vale que ya aquí todos los políticos se han acostumbrado a las epístolas del Sr. Santos.

En Río de Janeiro se erigirá la monumental estatua a Cristo Redentor

El monumento pesa 1.680 toneladas y dominará la ciudad a más de 700 metros de altura

La aspiración del pueblo de Río Janeiro eminentemente católico—será muy pronto realidad. Atendiendo al estado actual de la obra, posiblemente dentro de un año dominará la ciudad y los mares, a más de 700 metros de altura, en «el pico del Corcovado», la figura monumental de Cristo Redentor.

París se reconoce por la Torre Eiffel, Nueva York por la estatua de la Libertad, y Río de Janeiro será reconocido, a gran distancia, por su Cristo.

El monumento, que fue ideado por el arquitecto doctor Silva Costa y confiada su parte escultural al célebre estatuero Paul Landowski, representa al Cristo con los brazos abiertos y tiene las siguientes dimensiones: altura total, 40 metros; altura de la estatua, 30 metros; de la cabeza, 3.75 metros; largo de la mano, 3.20 metros, distancia entre la extremidad de los dedos, 30 metros; base del pedestal, 400 metros cuadrados; peso total del monumento 1.680 toneladas.

Hasta hoy no se ha ejecutado ningún monumento en las condiciones de éste, según la explicación del doctor Silva Costa.

«La estatua de la Libertad, dice él, levanta verticalmente el brazo derecho, cuya mano sujeta un faro; la estatua de Notre Dame du Puy, la de San José en Espahy, forman un «block» con el Niño Jesús: en la de San Carlos Borromeo, apenas el antebrazo se destaca del cuerpo. En este monumento, la base es inferior al ancho, que tiene su medida en la región de los brazos: diez metros en el pedestal: seis metros en la túnica junto a los pies de la estatua: ocho metros en el tronco y treinta metros de punta a punta de los dedos. Grande es la presión del viento, y si consideramos que duplica en caso de huracán, no se puede negar que se trata de una obra atrevida, tanto por su forma como por el local, desde que para la ejecución de la parte más difícil—los brazos—no dispongo de terreno firme para colocar los andamios. La base del pico tiene apenas quince metros de ancho, es decir, menos de la mitad de lo que necesito para alcanzar la extremidad de los dedos, por los que tendré que ejecutar el trabajo sobre un precipicio de más de 700 metros de altura».

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

El domingo 21 se inaugurará el nuevo templo de la parroquia de Naranjo

Ha recibido el Director de nuestro diario la siguiente invitación que conceptúa muy honrosa y agradece altamente:

«El Presbítero José del Olmo, Cura de Naranjo, se siente muy complacido al invitar a Ud. a la Fiesta de Inauguración del hermoso templo Parroquial.

Este acontecimiento, feliz para el pueblo de Naranjo, va a ser honrado con la presencia de los Supremos Poderes de la Repú-

blica, Autoridades Provinciales y por un grupo de personas distinguidas, entre las cuales me complazco contar a Ud. a cuyo efecto le suplico asista a las funciones religiosas, como al sencillo almuerzo que el pueblo de Naranjo ofrecerá a sus dilectos invitados, el 21 de abril a las 12 m

Con toda consideración y respeto quedo de Ud., atto., S. S., y Capellán,

José del Olmo»

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

«Parasitoides Zúñiga»

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a **La Plata Exchange**
31 West 111 Street, New York, N. Y.

“Apóstoles del Trabajo”

Es ésta una congregación piadosa femenina, que existe en Francia, bajo la advocación de «María Patrona de las obreras». He aquí sus comienzos: Unas veinte jóvenes obreras solían pasar unos días de vacación en una casa a propósito, no sólo para tomar un poco de solaz y descanso sino también para darse algo más que durante el año, al retiro y a las prácticas piadosas.

Ante todo es una asociación de oraciones para pedir mutuamente unas por otras, y todas por las demás compañeras de trabajo. Ellas mismas compusieron a este efecto una muy hermosa oración que fue debidamente aprobada; pero más tarde comenzaron a organizar tandas de Ejercicios para obreras, semanas

de estudios sociales y religiosos, etc. Cada día iba en aumento el número de las dedicadas al apostolado del trabajo, y eran más también las que se inscribían para los Ejercicios cerrados, y para las semanas de estudios.

El Papa Benedicto XV llamó a esta obra «Hogar apostólico» y el Papa actual la ha dado muchos ánimos, y espera mucho de su buen espíritu y acertada actuación.

Su fin es no sólo preservarse inmunes de toda mancha de doctrina y espíritu socialista, sino además ejercer a su alrededor, en las mismas fábricas y talleres en que trabajan, un apostolado religioso y social, a base de la amistad y compañerismo.

S. de P.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio
Últimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Telegramas Rezagados Central Telegrafos

San José 28 de Marzo de 1929.

Miguel Angel Cordero, José Miguel Solano, José Domingo Morales, Isabel de Castro, Carmen de Vargas, J. Santos Ramírez H, Regina v. de Chinchilla, Elida de Solano, Angelita de García, Francisco Pérez B, María de Palacios, María M. de Palacios, Chepita de Granados Leonor de Ugalde, Eduardo Romero, Mauro Campos, Rosa M. Machado, Juan Porras, Santiago Calderón, Manuel García, Rafael Solano, Jaime Dacosta, Eduardo Aguilar, Isolina Barrantes, Humberto Artiga, Doctor Suan, Rodolfo Artavia, Austtin Snyth, Anita Alvarado, Otoniel Ortiz, Otoniel Ortiz, Ortega, Iglesias.

El desfile al Monumento Nacional

Dado el poco espacio de que se dispone en la plazoleta del Correo, no será posible hacer allí todos los actos del 1º de mayo, fecha en que se inaugurará la estatua de Mora.

Se hará un desfile por la avenida central hasta el Monumento Nacional. Lo encabezarán los varios cuerpos del ejército y bandas. Al pie del monumento se dejarán las coronas de laurel.

Posiblemente allí se ejecute una misa militar.

Luego retornará el desfile a la plazuela del Correo, donde se hará el desvelamiento del monumento y el saludo.

Allí se figuran las tribunas oficiales.

Radiogramas

Un accidente aéreo ayer en Roma

Roma, 12.—Dos hidroplanos se encontraban esta mañana maniobrando sobre el aeródromo de Augusta tratando de ponerlos a prueba y después de una hora de prácticas y pruebas, ambos aeroplanos chocaron muriendo horriblemente sus pilotos.

El Congreso hondureño entró en receso

Tegucigalpa, 12.—El Congreso de la República hondureña ha entrado en receso desde hoy, habiéndose resuelto convocar a sesiones extraordinarias en el mes de Junio, por considerarse necesario.

Ha temblado en Boloña

Boloña, 12.—Esta mañana se produjo un gran pánico debido a haberse sentido un temblor. Los habitantes abandonaron sus casas, dirigiéndose a las plazas. No se registraron desgracias ni daños.

Lady Drummond irá en el "Graf Zeppelin" alrededor del mundo

Nueva York, 12.—Lady Drummond Hay, quien efectuó el vuelo desde Friedrichshafen hasta Lakehurst, a bordo del «Graf Zeppelin», y quien participó en el vuelo que recientemente realizó ese gran dirigible por Egipto, llegó anoche a esta ciudad, a bordo del gran trasatlántico «Homero», anunciando que se propone ir en el «Graf Zeppelin», durante su proyectado viaje alrededor del mundo.

En caso de que triunfen los laboristas en Inglaterra

Londres, 12.—El Partido Laborista anunció hoy que en caso de que triunfe en las próximas elecciones, uno de los primeros problemas que abordará será el que se refiera a casas. Se proyecta establecer rentas bajas para las clases trabajadoras.

Los americanos pedirán la entrega de un joven mexicano

Ciudad Juárez, 12.—Los Agentes Consulares americanos en Nogales probablemente recibirán instrucciones para que demanden la entrega del joven de El Paso, a quien obligóse acompañara las fuerzas de Marcelle Caraveo, cuando evacuara la ciudad de Juárez. El Cónsul americano Doe, anuncia que ha notificado este particular al Departamento de Estado.

Estados Unidos envía artillería gruesa a la frontera

Douglas, Arizona, 12.—Dos piezas de artillería gruesa han llegado aquí con destino a Naco de Arizona, procedentes del Fuerte Jones, a fin de utilizarlas para defender vidas y propiedades americanas, en caso de que las hostilidades se reanuden.

Suscríbase a este diario

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan la fuerza viril y vigorosa; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, intimamente relacionada con las glándulas sexuales.
2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la gordura corpórea, la blancura de la dentadura, las papavas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, intimamente relacionada con las glándulas sexuales.
3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometidora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.
4. En los varones de mediana edad, una glándula prostática anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.
5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino retardan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolencia aguda causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.
6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vitales glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas compradas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente enumerado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente. Toda la cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Mueren cuando son tocados con una esponja embebida en agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Tip. San José

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores

<p>NUEVA YORK</p> <p>Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, UICHA Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.</p> <p>NUEVA ORLEANS</p> <p>Servicio quincenal con los vapores COPPEHAME, SARAMACA y SURRIAME Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans via Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día sábado por la tarde, con escalas en Beccas del Toro y Cristóbal.</p> <p>Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.</p> <p>Limón, 5 de Abril de 1929.</p>	<p>SAN FRANCISCO</p> <p>Servicio semanal con los vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE y SAN MATEO. Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco via Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los domingos a medio día.</p> <p>INGLATERRA</p> <p>Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbado y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde via Cristóbal y Kingston.</p>
--	--

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA